
袁隆平超級雜交水稻 科研成果顯著
從2004年開始，科技園與袁隆平院士和清華大學深圳

研究生院三方合作，組建國家雜交水稻工程技術研究中
心清華深圳龍崗研究所（簡稱龍崗水稻研究所），由袁
隆平擔任研究所理事長。研究所主要開展畝產900公斤
的第三期超級雜交水稻的培育以及其品質提升的研究。
目前，在袁隆平指導下，與香港中文大學辛世文院士合
作參與相關研究，龍崗研究所已鑒定不育系6個，雜交
水稻新品種近20個，獲得品種權和專利10項，並得到大
面積推廣應用，產生了巨大的社會效益和經濟效益。

小桐子生物柴油研發項目 發展前景廣闊
科技園與武漢大學、中國科學院西雙版納植物園及深

圳市東域投資發展有限公司合作，於2009年成立「生物
柴油工程研究中心」，合作研究開發利用小桐子樹生產
生物柴油。在武漢大學植物遺傳育種專家朱英國院士的
指導下，園區內建立了100畝的小桐子能源植物園。小
桐子樹的育種技術已經成熟，並可在科技園實現批量生
產，年產最高達2000萬株，年產值可達4000萬元。

轉基因抗蟲棉培育技術處於國內領先水平
2004年引進的創世紀轉基因公司的國產轉基因抗蟲棉

高科技項目，經過試種，已在全國進行大面積推廣，其
中「冀棉11」、「創雜19」等品種推廣面積最大。轉基
因抗蟲棉可最大限度抑制棉花病蟲害，減少農藥對環境
的污染，取得顯著的生態效益。目前使用「創世紀」抗
蟲棉轉基因技術在全國處於領先水平，該公司種植的棉
花總量已經佔全國種植棉花總量的70％。

創建低碳經濟創新示範園區取得良好成效
農科園與台灣著名蘭花出口企業「三益集團」合作，

應用轉基因技術培育蘭花新品種，現具有迷你蘭、香水
蘭、兜蘭、蝴蝶夫人等300多個蘭花品種的批量生產能
力，可年產蘭花組培苗2000萬株，實現產值過億元。另
外，園區已建成200萬平方米的生態風景林，整個園區
成為天然氧吧；4000多平方米的珍奇瓜果園是無土栽
培、管道栽培和立體栽培等高新農業展示的窗口，還建
有以優質山泉水源進行灌溉的有機農產品生產示範基
地，以及盆景園、桃花園等生態景觀。園區推行「低碳
環保」運行方式，園區交通主要使用電瓶車和自行車，

同時使用太陽能配電房供電，計劃在所有建築配備太陽
能或風能發電系統；應用太陽能智能滅蟲器並結合生物
防治的方法進行有害生物的防治。現園區正在深入創建
低碳經濟創新示範園區。

科技園發展前景廣闊
2010年，科技園迎來了新的發展機遇：10月21日，科

技部農村司副司長李增來帶領專家組一行到科技園考
察，科技園作為「深圳國家農業科技園碧嶺核心園
區」，受到了專家們的高度評價。11月2日，應深圳市委
書記王榮的邀請，中國農科院院長翟虎渠帶領專家組到
園區進行考察，對園區今後的發展方向提出了寶貴的意
見和建議，寄予了殷切期望，並將科技園確定為中國農
科院的合作共建單位，建設成「中國農業科學院碧嶺基
地」，農科院將有部門單位和項目進駐科技園。

碧嶺科技園正以創建國家級科技園區為契機，努力將
科技園打造成國家級農業科技創新成果孵化平台、現代
都市農業展示的窗口、農耕文化展示與對外交流的基
地、全國農業科普教育的先鋒場所和國家級生態農業觀
光旅遊景區，成為深圳和龍崗高科技都市農業的一張靚
麗「名片」。
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時令已是寒冬，坐落在深圳市龍崗區坪山街道

碧嶺山北麓的碧嶺現代農業科技園，卻是春意盎

然，生機勃發。這裡，成片的果林鬱鬱㡡㡡，無

公害有機栽培的菜蔬一片綠色，各色名貴的蝴蝶

蘭爭奇鬥艷。 ■香港文匯報記者 羅珍

■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園■園區珍奇果園

碧
嶺現代農業科技園創建於1995年，規劃總面積
3837畝，是一個集高新技術研發、現代農業示
範、科普教育及生態觀光於一體的現代高新農業

示範基地，已成為廣東現代農業示範的窗口，都市農業和
生態農業的新亮點。近年來，科技園引進了袁隆平超級雜
交稻等10多個高新農業項目，形成了袁隆平院士、香港中
文大學辛世文院士、武漢大學朱英國院士等三名院士為帶
頭，一批博士、碩士研究為主體的科研隊伍。園區建成了
現代高新技術孵化區、現代農業科普教育區、生態觀光旅
遊區和綜合服務區四大功能區。科技園先後被評定為國家
農業綜合開發試驗基地、中國生態學會農業示範基地、國
家環保局生態農業示範基地、清華大學和華南農業大學深
圳研究生院學生實習基地、廣東省科普教育基地和高等教
育實踐基地，現正在申報「全國科普教育基地」和「博士
後創新實踐基地」，並創建「深圳國家農業科技園」。

■園區珍奇果園

■園區內的草莓基地
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㞫大：今年售樓目標700億

佳華百貨擬今年多開4店

香港文匯報訊（記者 趙建強）㞫大地產（3333）昨公佈2010年全年

銷售數字，累計合約銷售金額504.2億元（人民幣，下同），超額完成全

年400億元目標，較09年增長66.4%，累計合約銷售面積788.7萬平米，

增長39.9%，每平米銷售均價6,394元，增長19%。㞫大表示，今年目

標銷售金額700億元，全年交樓目標600億元。該公司昨亦公佈將發行

以人民幣計價美元結算的優先債，稱融資成本將較內地一般

貸款利息為低，但沒有透露利息及貸款額。

香港文匯報訊（記者 邱婷）中國建築(3311)公布，該公司
2010年全年累計新簽合約額249.3億元，較09年同期增長
45.8%，完成2010年全年目標的124.7%。去年11月至12月份，
主要新簽合約包括天津市東麗區金鐘街還遷安置房項目，業
主為天津市東麗區政府，應佔合約額為8.1億元。

2011年新簽25.1億
2011年至今，新簽合約額達25.1億元，其中主要項目包括香

港理工大學八期項目，業主為香港理工大學，應佔合約額約
為8.6億元；香港新界白石角TPTL No.186 Phase 1 Site B住宅發
展項目，業主為南豐集團、信和置業以及嘉華集團，應佔合
約額約為6.6億元。

公司指，截至去年12月31日，在手的總合約額約為569.5億
元，其中未完合約額約為354.8億元，較09年同期增長43.8%，
足夠公司未來兩年左右完成。

中國建築
上年新簽合約249億

好孩子首季訂單
料雙位數增
香港文匯報訊（記者 邱婷）內地嬰兒耐用品企業

好孩子（1086）副總裁兼首席財務官劉同友昨日於
傳媒午宴上表示，今年首季產能增長逾10%，預計
使用率可達100%，去年產能使用率則為90%，預期
首季訂單較去年同期可錄得雙位數增長。

產品售價方面，劉同友指出，內地市場的產品價
格每年平均調升3-5%，海外則上升2-3%；受人民幣
匯率、原材料及人工等成本上升的影響，今年會研
究是否加大調升幅度，同時致力開發新產品，以拉
高毛利率。

年申請逾400項產品專利
主席兼首席執行官宋鄭還透露，公司產品中約

35%以自家品牌「好孩子」商標銷售，於北美及西
歐等市場，則有部分以公司的設計貼牌生產，而主
打「好孩子」品牌的市場包括俄羅斯及日本等。

他又表示，公司每年申請逾400項產品專利，過往
每年推出的新產品佔產品總銷售量約3成，而在昨日
開始的香港玩具展中展出的新產品有80多件，較去
年參展時增加逾一倍。劉同友透露，每年研發費用
佔銷售額約2%。

擬專注研發創新產品
宋鄭還表示，去年1-7月，旗下外判生產佔生產總

量的13%，未來該比例會繼續擴大，有機會增至20-
30%，因公司擬專注研發創新產品，以提升回報
率，而避免過多投入於製造上。

對於內地市場的前景，宋鄭認為目前該市場對嬰
兒耐用品的需求較為兩極，一方面對低端、大眾產
品的需求大，一方面高端消費力亦存在，故公司的
銷售策略將全面覆蓋高中低檔渠道。他指，現時內
地市場利潤率已高於歐美，其中透過母嬰店渠道的
銷售增速最快。

安徽海螺
料去年盈利增逾50%
香港文匯報訊（記者 廖毅然）安徽海螺水泥

(0914)昨日發表公告指，預期去年全年的實現盈利將
有超過50%的按年增長。

集團表示，去年水泥需求保持一定的增長，同時
在國家節能減排政策的作用下，落後水泥產能的淘
汰進一步加快，使集團水泥產品的銷量與價格均保
持增長。集團09年度的純利約為35.44億元人民幣，
每股收益為2.01元人民幣。

㞫大副主席夏海鈞昨在記者會上稱，截
至去年底公司現金約188億元，另有約350
億元授信額度，公司未來三年需支付地價
193億元地價，資金充足。但公司卻同時
宣佈將發行以人民幣計價的美元債，主席
許家印解釋，發債主要由於看好人民幣升
值潛力，可減低貸款成本，貸款利率亦較
一般人民幣貸款為低，公司亦希望籌集資
金應付2011年國家有可能對房地產的調
控，且有關發債可將部分短期債改為長期
債，及作一般流動資金之用。

擬發人民幣計價美元債
他強調，公司會維持負債比率低於

40%，及利息償付比率約3.5%水平。

資料顯示，早前中駿（1966）發行同類20
億元5年期債券，利率為10.5%，而首個發
行該類債券的內房企瑞房（272），30億元3
年期債息率為6.875%。許家印透露，其公
司發債利率與市場早前發行利率接近。

評級機構穆迪助理副總裁分析師曾啟賢
認為，內地今年房地產市場及銀行信貸環
境較去年更為嚴峻，預期㞫大業務和財務
風險將會上升，所增加的債務將使㞫大債
務對資本值比率高達60%至65%以上，加
上公司尋求快速增長，提升財務風險，因
此將㞫大有關債券評級從B1下調至B2，
展望為負面。㞫大昨股價收報每股4.45
元，跌0.89%。

㞫大去年12月單月銷售金額27億元，數

字為去年除2月外全年單月次低，較11月
的65.6億元跌近半，許家印解釋，主要為
公司去年銷售達標後，嘗試調高價格測試
市場反應，銷售均價由11月的每平米6,745
元升至8,349元，但成交量卻暴跌，公司
亦於今年一月推出75折優惠吸客，今年首
8日銷售金額已達41.9億元，銷售均價回
落至每平米7,271元。

對於有關「測試」是否會令買家難以適
應及沒有顧及買家感受，許家印指產品貨

源不同，股票亦有升有跌，物業銷售價格
起落相信買家不會不滿，且買家以自用為
主不會有太大反應。

房產稅料影響銷售不大
對於有報道指重慶將為內地首個實施房

產稅的城市，許家印表示未了解有關消
息，但相信有關措施會以試點形式推行。
又指市場剛性需求仍然存在，相信對公司
銷售影響不大。

香港文匯報訊（記者

李永青）佳華百貨(0602)
執行董事兼財務總監莊
沛忠昨出席傳媒午宴時
表示，集團在07年於上
市時僅擁有8間店，現時
已增加至18間，包括深
圳13間、珠三角3間及廣
西2間，並計劃今年至少
開4至5間店。開店成本
方面，他指出，新開一
間2萬平方米的店舖，所

需資金約千萬元人民幣，而目前集團手持現金約2.49
億元，足以應付未來兩年開店之支出。佳華百貨昨
收報0.68元，跌1.45%。

莊沛忠表示，未來會致力於提升百貨商店在收入
中的佔比。他又說，集團已開展多種促銷活動，有

望即將來臨的農曆新年銷售收入可錄得雙位數增
長。同時，每年下半年均為行業的銷售旺季，料下
半年銷售將較上半年為佳。

看好內地二三線城市潛力
莊沛忠又表示，截至去年上半年集團資產負責率

不到38%，管理層看好內地二、三線城市的強大發展
潛力，未來將物色在廣西、中西部及深圳的發展機
會。公司秘書何悅利則指出，未來發展會以深圳為
首選、其次為珠三角及廣東省地區。

對於近期佳華股價出現波動，莊沛忠表示，除集
團就一項擬於湖南收購連鎖超市及百貨集團與一名
獨立第三方進行初步磋商外，沒有其它收購，並不
知悉導致近日股價上升及成交量增加之任何原因。
至於有關收購湖南超市及百貨公司之初步磋商，若
先決條件未達能到，該可能交易之條款便不能商談
及交易亦不能完成。

■莊沛忠。 香港文匯報
記者李永青攝
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